

LA UNION DEMOCRATICA

Precios de suscripción.

DIARIO POLITICO Y DE INTERESES MATERIALES

Puntos de suscripción

En Alicante 1'50 pesetas al mes.—
En los demás puntos, 5 id. trimestre.
—Fuera de España, 10 id. id.—Pago
anticipado.—Número suelto 5 cénti-
mos.—Atrasado, 10 id.

Órgano oficial del partido Republicano Progresista de la provincia

(Teléfono) número 181

En la redacción y admon. Alfonso e.
Sabio 26 ent.—No se devuelven ori-
ginales, aun cuando no se publiquen.
Todas las reclamaciones y correspon-
dencia, al Propietario, Director y Ad-
ministrador, D. RAFAEL SEVILA.

MENSAJE

Al Sr. D. José María Esquerdo y Zaragoza

Cumplimos gustosos el acuerdo tomado en 5 de Junio, de enviarnos un Mensaje de adhesión y simpatía. A falta de galas retóricas, habrá en este escrito la veracidad ingenua, el amor a la justicia, todos los ímpetus de un corazón bueno y energético. Aceptad, pues, ilustre jefe y respetable amigo, este homenaje de consideración que os ofrecemos.

Es tiempo, de que el pueblo oiga una palabra de nosotros; es tiempo, que digamos nuestra humilde opinión acerca de la renuncia del cargo de jefe del partido republicano progresista, por vos presentada a la Junta Central del partido.

Así comprendemos nuestra misión y esperamos que de la misma manera la comprenderán poco a poco todos los ciudadanos. Amigos de todos los que quieren el bien de la patria; puros de corazón, sin el poder de la intimidación nos faltan, colocados en graves circunstancias en que un partido político se haya encontrado, queremos hablar, tenemos precisión de reiterar al sabio doctor Esquerdo, nuestra adhesión y nuestro respeto.

Somos de la que elegimos en su día jefe del glorioso partido republicano progresista al doctor Esquerdo, y puesto que éste dimite el cargo por motivos de delicadeza que respetamos, toca a nosotros decir, que estamos satisfechos del modo como esa jefatura ha sido ejercida. Nosotros no podemos callar esto. Libertad y virtud, república y fraternidad deben estar inseparablemente unidas. Toca a nosotros el dar este ejemplo, dignificando al que elegimos por jefe. Vengan los buenos correligionarios en nuestra ayuda. Tenemos necesidad de convenir al sucesor dignísimo de Ruiz Zorrilla, de que debe continuar en su puesto. Es preciso que el doctor Esquerdo sepa, por nuestras declaraciones, por nuestra actitud, que tenemos la firme resolución de seguirle allí donde nos lleve; sea al trípode o a la derrota, que tenemos confianza en su gestión política.

El que pensase de otro modo, no está con nosotros.

La política, como la ciencia actual es la investigación de la verdad. Por eso nuestra fe en los principios, no es candidez, ni ilusión; no es un sueño, nuestra esperanza, ni son visiones nuestros vaticinios. Por eso nuestro afecto al patriota Esquerdo, que desconoce la soberbia y la ambición, es merecido y lógico. Este proceder significa para nosotros la veneración no solo en cuanto a la forma o al nombre, sino también en cuanto al principio representado por la persona; y este principio es para nosotros un principio de amor, de civilización, de progreso fraternal, por todos y para todos.

El estandarte republicano enarbolado en Asamblea soberana por los representantes de nuestro partido, está en buenas manos, en Esquerdo quien le lleva, y a él seguimos. Su objeto social, su objeto político, su objeto filosófico, es a todas luces instaurar la República española, establecer la libertad emancipando del yugo de los dogmatismos a las clases que ellos humillaron y que la representan. Para esa obra redentora, aquí estamos.

Este comité, cualesquiera que sean los sucesos que sobrevengan cumplirá con su deber.

Nada de recriminaciones, nada de hostilidad a los que creen que de las urnas ha de salir la libertad y la República; pero sí, una tendencia continuada al procedimiento revolucionario hasta que sea una verdad el sufrágio, voluntad firme de cumplir los compromisos contraídos; y adhesión al jefe indiscutible que por unanimidad votamos.

Estas son las bases de nuestro programa, esto hemos aprendido de nuestros propagandistas; esto queremos.

verge amado! Todos los movimientos que se elevan en el corazón son unos placeres. Queréis gustar esos placeres tan verdaderos, tan íntimos y tan dignos de una bella alma? Vivid para los otros. Vivid sobre todo para colocar el mérito, para proteger la inocencia, para socorrer al hombre que padece. Estudiad todas las ocasiones de escusar el mal a los otros o de probarles el bien. Este placer tan puro y digno de un alma noble, es el del doctor Esquerdo. Dispuesto siempre al sacrificio, patriota, sin apego a las riquezas, sabe mejor gozar de ellas: no abre jamás los ojos sino por veras causas de los afortunados que él ha hecho.

El esclarecido varón de quien hablamos quiere la democracia y no bien se enciende en el debate, cuando oprime la renca de su elocuencia genial con raudal impetuoso, admirable y casi irresistible. Abogado del insigne político a quien nos dirigimos, estamos compartiendo con él glorias y pesares; él sigue con lealtad y constancia y estandando en su carta a la Junta Central una obra admirable de lógica, en que hay muchos razonamientos exactos, porque recaen sobre principios verdaderos y están bien deducidas todas las consecuencias. Este período es uno de los más trabajados en la vida política del ilustre jefe del partido republicano progresista. No hay durante él un solo instante que no estuviese consagrado al servicio de la patria. Porque Esquerdo, jefe de causa y tiene títulos valiosos y legítimos a dirigir el partido y retener la jefatura. Y hasta tal punto es esto cierto, que de la misma opinión participan todos los correligionarios. Y tienen razón para pensar así, y piensan bien cuando así piensan.

Después de esto, poco tenemos que añadir, pues dadas las circunstancias políticas, por que atraviesa el país, dados los méritos y servicios a la causa del pueblo del doctor Esquerdo, éste es, insustituible en su cargo. Que de consignada esta opinión nuestra a los efectos que procedan.

Esperamos que al reunirse la Junta que será muy pronto, el 22 de Junio, os ratifiqué los poderes y os de un amplio voto de confianza, pues todos queremos que siga siendo el prestigioso jefe del gran partido republicano progresista, porque de esta manera tendrá éste días de gloria.

Los individuos del comité local del partido republicano progresista que suscriben, declaran que esa solución que implicaría a su juicio la retirada de la dimisión presentada, les llena de júbilo y hacen votos porque se realice.

Alicante 9 Junio, 1901. El presidente, Rafael Sevilla Linares.—Antonio Orozco.—José Aznar.—Cristóbal Pérez.—Juan M. Pacheco.—Vicente Botella.—José M. Santices.—Francisco García Soler.—Román Serena.—Ramón Castellanos

PAGINAS SELECTAS

LA LEGISLACION Y EL EQUILIBRIO SOCIAL
La legislación no es la moral, como la filosofía no es la ciencia; la filosofía pretende colmar las lagunas de la ciencia, y he ahí por qué difiere tanto de un sistema a otro. La legislación pretende sustituir con reglas precisas las máximas vagas y menudas ambigüas de la moral, he ahí por qué cambia de un Código a otro y cambiará siempre. Nos bastará para dar prueba de ello, señalar la naturaleza platónica de la capital, dificultad que se ofrece al legislador de cual-

quier país o época al tratar de poner de acuerdo las dos grandes funciones de nutrición y de generación, bajo la forma social, más o menos desenvuelta, que revisten. En el individuo se combaten, la busca de alimentos y la del placer, el aprendizaje de un oficio y el amor a las mujeres, llenan con sus luchas coloradas el corazón de los padres de familia, el deber del desenvolvimiento personal se halla siempre en oposición con el deber de sacrificarse por los demás. En las sociedades no se combaten menos esas necesidades. Desplegada por los contactos y los ejemplos sociales que se dividen y subdividen hasta el infinito, la primera, la necesidad de la conservación, llena nuestros Códigos con todo lo que se refiere a la propiedad y a las obligaciones; la segunda, con todo lo relativo a la familia, a las Corporaciones, a las iglesias, al Estado; en fin, a todas las formas de asociación que se han ido consagrando desde la primera unión conyugal. Es preciso, para que el equilibrio social esté asegurado, que la primera de esas dos grandes ramas del deseo humano quedé siempre subordinada a la segunda.

G. Tardá.

APUNTES POLITICOS

Para el 22 de este mes ha sido convocada la Junta Central del partido republicano progresista, a una reunión que ha de celebrarse en Madrid, Pontejos 14, local de la Tertulia republicana progresista, para tratar asuntos de su competencia.

El Noticiero sabe que el Sr. Torres Orduña se halla en muy buenas relaciones con el señor Mataix; sabe que están dispuestos a prestarse mútua ayuda para resolver algunos asuntos de relación con la política conservadora de la provincia, y que su director Sr. Ferré Videla se halla en muy buenas relaciones y se honra con la confianza de Torres Orduña.

Ignora El Noticiero que el Sr. Silvela haya nombrado jefe provincial del partido conservador al Sr. Mataix y entienda, por eso, que del propio modo que éste se pondría a las órdenes de Torres Orduña si se le mandase el jefe, el diputado por Villajoyosa haría lo mismo si le dijese Silvela que obedeciese a Mataix.

Oh son muy disciplinados estos conservadores! Solo que alguna vez se rebelan y sus periódicos manifiestan lo que hay en el partido de discolo y arbitrario, con más las disputas por la jefatura.

En fin, no puede negarse que El Noticiero, además de atento con El Correo, ha estado expulso en grado superlativo.

Como la polémica que sostienen El Noticiero y El Liberal sobre las elecciones llama mas interesa a todos, puesto que tratan ambos colegas de cosas y personas importantes, reproducimos lo esencial de lo que escriben, tocándole el turno hoy a El Noticiero.

Dice este colega por conducto de un liberal de abolengo que firma un remitido lo siguiente:

«Dice El Liberal que envaya a compasión la situación ridícula en que han quedado los pseudo-liberales de Villajoyosa, y para probar que jamás se han encontrado en situación más envidiable, basta recordar que el jefe del distrito, D. Vicente Zaragoza llevó a la elección de Senadores todos los compromisarios del distrito, sin faltar ni uno solo.»

En otro párrafo, perdonándonos la vida, dice que hemos caído en el mayor descrédito y para probarlo, contrario, esto es, la confianza que al gobierno inspira el partido liberal de Villajoyosa, bastará decir que en jefe, D. Gaspar Mayor, acaba de ser nombrado alcalde de este pueblo.

Nos llama luego liberales de pega, y se figura haber puesto una pica en Flandes, ó haber demostrado la justificación del dictado

que nos aplica, copiando el siguiente párrafo de un comunicado que publicó El Noticiero:

«D. Gaspar Mayor Morales, dejó en libertad a sus amigos para que emitieran su sufragio en favor de quien tuvieran por conveniente, si bien recomendando la candidatura de D. Antonio Torres Orduña.»

Admitamos la certeza de la actitud que en lo copiado se atribuye al Sr. Mayor.

¿Qué significa tal manera de proceder? Pues sencillamente, que el Sr. Mayor es más disciplinado que el Sr. Arroyo y que los anticaciquistas, ya que la candidatura del Sr. Torres Orduña por el distrito de Villajoyosa, era la que el gobierno deseaba que saliera triunfante, pues no otra cosa significa el encasillado oficial; y los que votaron otra candidatura se opusieron a la voluntad del gobierno que preside el Sr. Sagasta.

Respecto a las fuerzas electorales con que los anticaciquistas cuentan en esta Villa, son en número tal, que estamos seguros de que en las próximas elecciones de concejales ni siquiera se han de atrever a presentar ni un voto candidato.

Para terminar nos vamos a permitir dar un consejo a El Liberal y a quien de él es cabeza de su periódico suprima lo de «órgano del partido liberal de esta provincia» por cuanto sabe bien que no representa ni a los liberales de Doria, ni de Regoyosa, ni de Villajoyosa, ni de Orihuela, ni de Dolores, ni de Arroyo, ni de Villena; tíenese órganos de D. Enrique Arroyo y de los anticaciquistas y cada uno de ellos que oponer.

Un liberal de abolengo.

Villajoyosa 8 Junio 1901.

Tenemos, pues, que la candidatura del señor Torres Orduña por Villajoyosa, para la oficial, la que sería el gobierno que triunfara, a pesar de ser conservador el candidato. Luego el pacto existe y allí en Madrid le aprueban.

Entonces ¿qué tanto hablar de moral política? ¿Por qué no se separan del partido fusionista o protestan los que no están conformes?

El Sr. Arroyo calificado de rebelde no queda en buen lugar, que digamos a El Liberal por mucho que haga no logra poner en el sitio de preferencia que debe ocupar en el partido sagastino.

Respecto a la profecía de El Noticiero de que los anticaciquistas no se atreverán a presentar ni un voto candidato en las elecciones municipales, porque no cuentan con fuerzas en Villajoyosa nos parece demasiado atrevida, y que se rectifique en su día. ¿Cómo? No tienen votos en Villajoyosa, D. Basilio Martínez y sus correligionarios?

Esperemos, que ya vendrá el día en que todo se aclare y descubra la verdad.

Por último, el consejo que se da a El Liberal y la representación que le niegan de los liberales de gran número de la provincia, es de los que preocupan a cualquiera, y se bostentan como corresponde siempre.

Tiene la palabra El Liberal.

Muy bien por La Regeneración que comprende que con estos gobernantes no se vá a ninguna parte.

Muy bien, porque censura al caciquismo demostrado con el nombramiento de un alcalde, pero por qué no está el colega siempre en la misma tenitura al alcalde?

«Pero por qué no está el colega siempre en la misma tenitura al alcalde?» Parece que Moret, proyecta una reforma en la ley municipal, por la que los Ayuntamientos nombrarán su alcalde presidente, cosa que ya defendió Sagasta en sus buenos tiempos de progresista radical.

Si la reforma se hace, suponemos que la aplaudirá el colega independiente.

Trozos escogidos

El Globo: «No suele dar resultados felices la labor prontediza o improvisada. Por ellos, el Gobierno regala a posteriores días el estudio de

las empresas á que se propone dar cima, ni quiere que las Cortes desconozcan con anticipación suficiente el elenco de las cuestiones principales en que va á entender y dar su voto.

A cumplir este fin se endereza el Mensaje. Poco es, pero si no hay más, venga el Mensaje, y como dijo el otro, donde va el mar irán las arenas.

El País

«Parece, según las últimas noticias, que los presupuestos presentados á las Cortes para hacer boca, es decir, en el primer período del nuevo Parlamento, no serán tan iguales á los vigentes como se había dicho. El señor Urquiza tiene empeño en poner á sus compañeros de Gabinete en un aprieto, y para conseguirlo reducirá, en el papel al menos, los gastos de su ministerio:»

Si ese arranque del ministro de Hacienda tuviese una traducción práctica, ó lo que es lo mismo, si significase algo, sería más plausible, pero, por desgracia, no pasa de ser un desplante sin finalidad, ó cuando más con la única finalidad de poner en evidencia á los compañeros de Gabinete.

El impulso directivo no está ahora en Hacienda, sino en Gobernación, y en todo eso ocurre lo que en el cuento referido por don Quijote en el banquete de casa de los duques: «Sentaos, Majagranzas, que donde quiera que yo esté será la cabecera.»

Aturdimiento ministerial

Tales y tantos son los problemas acumulados sobre el Gobierno, que empieza á notarse en las esferas oficiales cierto aturdimiento. El Mensaje de la Corona, cuyas líneas generales se han publicado ya, evidencia el caos reformista en que se agitan los actuales gobernantes.

Todo eso alcanza la previsión ministerial; pero, ¿llegarán á realizarse tantos proyectos como se congrejan en esa especie de sumario de buenas intenciones?

Nada menos que cuatro leyes fundamentales se proyectan: una de instrucción pública, otra municipal, otra de reforma electoral y otra reformando el Jurado; además si dijéramos, los cuatro famosos pies del no menos famoso banco.

Todo eso para la primera etapa parlamentaria, además de la presentación de los presupuestos, reorganización de servicios administrativos, programa naval y militar, etcétera, etcétera.

Sin alardear de profeta se puede vaticinar desde luego, que todos estos planes quedarán relagados, sino á un olvido completo en cuanto se abra el interregno parlamentario, á lo menos tan desvanecidos que será verdaderamente milagroso que vuelvan á resucitar.

Este es el mal de que mueren en España todas las situaciones políticas de efectismo, y hay que desengañarse así no se gobierna.

Valdría más proyectar menos y realizar más, y de ese modo nunca podría decirse que el gobierno defrauda las esperanzas.

El «Heraldo de Madrid» está mal informado en lo que dice de nuestro partido, ó le dicen desde Barcelona, sobre la dimisión del doctor Esquerdo, y su sustituto.

El Cuarto, que la Junta Central se reúne el 22 de este mes, y al efecto han recibido la invitación correspondiente los Sres. D. Román Bono digno jefe provincial y nuestro director como vocales, para asistir, pero de lo demás que dice no hay nada.

El Sr. Poveda ha estado en Alicante, y en finca de la huerta de March, y ayer tarde anduvo en el tren correo, marchó á Madrid.

Allá vá á luchar otra vez por el acto, como lo hizo en Lucena, porque don Juan está templado para la lucha. Ahora lo que falta es que resulte útil tanto batallar por el acto, que ha sido protestada y que será probablemente combatida al presentarse ante la comisión correspondiente, según nuestras noticias.

A lo que estamos, tuerta, ó... lo mismo que antes.

«El ministro de Gracia y Justicia ha dicho que el presupuesto de su departamento se presentará sin modificación respecto de las obligaciones eclesiásticas, puesto que nada puede anticiparse referente á la reforma del Concordato.»

«Por qué no? Se lo anticipo ahora mismo: El Concordato quedará lo mismo que antes. Y la zorra en los ochos. Y los obispos cobrando lo mismo y metiéndose en lo que no debiera importarle.»

Ocupándose un colega madrileño en las reformas económicas que debieran hacer los ministros, apunta... y dice:

«Los decretos que merecerían nuestro incondicional aplauso serían aquellos que se dirigieran, no á determinar regímenes que no han de cumplirse, sino á levantar presidios, en los cuales fuesen factibles la higiene y la educación del preso. Para ello, como el dinero es indispensable, sería preciso que se redujeran las obligaciones eclesiásticas. (Qué cosa más cristiana que disminuir los pingués, aquellos de arzobispos, obispos y canónigos, para cumplir la obra de misericordia de amparar y dignificar al delinuyente?)»

Edificar buenos presidios con parte del presupuesto eclesiástico sería una obra de caridad y justicia digna de un ministro demócrata y reformador.

«Bueno; pero una vez el toro en la plaza, á torcarlo como se debe.»

Notas y notitas

Rogamos al señor alcalde, en nombre de los vecinos de la plaza de Hernán Cortés, se sirva disponer se terraplenen los hoyos que se hicieron para la plantación de árboles en dicho sitio, puesto que á pesar del tiempo transcurrido no se ha llevado á cabo la plantación.

En el teatro Principal de Méjico se ha estrenado con extraordinario éxito la comedia de los aplaudidos autores D. Serafín y don Joaquín Alvarez Quintero, titulada «La azotea».

Nuestro distinguido amigo D. Manuel Cano y Gueto está terminando un drama que estrenará la compañía de María Guerrero.

El pago á los repatriados. Al fin se va á pagar esta deuda, que tenía la patria con los que, á precio de su sangre, la defendieron.

Las tenaces gestiones realizadas por el ministro de la Guerra, á quien no ha acudido ningún repatriado sin obtener cuando menos una promesa formal y cariñosa, han alcanzado el éxito debido.

El ministro de Hacienda ha puesto á la orden del general Weyler 5 800,000 pesetas para satisfacer los alcances liquidados durante los meses de Febrero, Marzo y Abril de 1901.

Le ha prometido, además, facilitar el crédito necesario á fin de que no sufra demora el pago de las liquidaciones sucesivas.

COLABORACION LITERARIA

IDILIO ROTO

CUENTO

«Que por qué te aborrezco, me preguntará? Que por qué se han convertido en desprecio todo aquel amor inmenso y puro que por ti sentía? Atiende bien... y oye lo que me menos fácil te será á ti entenderlo que á mí explicártelo. Oye lo, pobre mujer.»

Habíamos pasado juntos el día: todo un venturoso y hermosísimo día que á mi me había parecido muy corto. Durante él, habíamos prometido que en adelante formaríamos un solo pensamiento: nuestros dos pensamientos, como habrían de formar un alma sola nuestras dos almas. ¿Te acuerdas? Fue un sueño. Sueño que nada tiene de original, como no sea que, acariñado por todos los hombres, no ha podido jamás ser realizado por ninguno.

Salimos por la noche á pasear, y paseamos; y tú, fatigada, quisiste entrar á descansar en un café; en aquel café nuevo de la

esquina, que precisamente había sido inaugurado el mismo día. Y entramos. El salón deslumbraba. ¡Qué inol! ¡qué confort! El mismo gas, la electricidad misma, como poseídos de la importancia de su papel en aquel momento, parecían desplazar, al esparcir su claridad por los ámbitos de la sala, todo el ardor de un debut, y los tapizados nuevos, los grandes espejos, el oro de los adornos y las ricas pinturas su que ninfas y diosas figuraban ofrecer al mortal sediento cuantas bebidas podían halagar su paladar ó excitar su apetito, deslumbraban, cegaban y atardecían. ¡Qué hermoso era aquel! ¡Qué hermoso... y qué rico!

De pie, en la calle, y junto á la puerta, vimos á un hombre. Tendría unos 40 años; la cara fatigada, la barba grisácea, el aspecto pobre; más todavía; miserable.

Daba la mano derecha á un niño como de diez años, y en el brazo izquierdo llevaba otro más pequeño, demasiado tierno todavía para saber andar, demasiado débil quizás para poder sostenerse.

El infeliz parecía cumplir los oficios de madre, y sacaba sin duda á los pequeños á que respirasen el aire fresco de la noche.

Y los tres miraban... miraban al café... Y aquellas tres caras estaban extraordinariamente serias, y aquellos seis ojos contemplaban fijamente al local, con una admiración análoga en los seis, pero de matices diversos según la gradación de sus edades.

Tú no lo notaste, pero yo lo vi. Los ojos del padre parecían decir: «¡Qué hermoso! ¡qué hermoso... y cuántas cosas les compra! ¡yo á estos pobrecitos de mi alma con el oro que aquí se ha empleado en adornos!» Y los del muchacho: «¡Qué hermoso! ¡qué hermoso... y qué lástima que aquí no entren sino las gentes que no son como nosotros!»

En cuanto á los ojos del pequeño, estaban demasiado fascinados para expresar otra cosa que una alegría estúpida y profunda.

Yo he leído, no sé en donde, que la felicidad hace buena el alma y ablanda el corazón. Y es verdad. Porque no solo me enteracion aquellas miradas de admiración y de deso mal contenido, sino que me sentí como avergonzado ante aquellos reflejos; y aquellas bebidas mayores y más refinadas de lo que exigía nuestra sed. Y te miré amoroso; clavé mi mirada en la tuya, queriendo leer en ella mi pensamiento. Y cuando en tus ojos azules que eran mi encanto, busaba un reflejo de aquel amor inmenso que, por que te adoraba, sentía yo por la humanidad entera, abriste tú la boca, y con esa tu adorable voz me dijiste: «¿Qué ojos tan ridículos abren esos pobres! Bien podía el camarero echarlos de ahí.»

Y allí, en aquel punto, acabó la historia de aquel amor mío. Porque, repugnancia ó desprecio, repulsión ó hastío, y sentí entonces algo que aun hoy mismo no sé explicarte; algo que sigo sintiendo todavía y que me separa de tí para siempre.

J. Fernández de la Reguera.

CORREO DE MADRID

9 Junio 1901

Señor Director de LA UNION DEMOCRATICA

Alicante.

Querido amigo y distinguido correligionario: Hoy ha firmado la Regente varios decretos nombrado Presidente del Senado al Montero Ríos y Vice-presidente de la Alta Cámara á los señores Eguiluz, Ochando, Martín Zabala en sustitución de Mellado y el Marqués de Ayerbe. Sagasta ha celebrado una extensa conferencia con los jefes de las minorías, para tratar de la constitución de la Comisión de Actas.

Parece ser que se han presentado algunas dificultades que pusieron hacer fracasar esta idea del jefe del partido liberal.

Ha marchado á Roma el nuevo embajador de España, cerca del Quirinal, D. Cipriano del Mazo.

Se ha celebrado en una de las secciones del Senado la reunión de las minorías silvestras. Silvela pronunció un elocuente discurso manifestando que se opondrá á la rebaja de los tributos, si no se regulariza previamente la Hacienda.

Dijo que combatirá resueltamente cualquier reforma religiosa que se trate de introducir, sin acuerdo del Vaticano.

Añadió que rechaza el puesto que se le ha ofrecido en la Comisión de actas. Aludiendo á la cuestión socialista dijo que estará siempre al lado de la propiedad contra las coacciones de los obreros.

Varias noticias

Después de una excursión á varias poblaciones de España y el extranjero que ha durado un mes, ayer regresó á esta capital nuestro muy querido amigo el acudado comerciante D. Antonio Bono Luque. Bienvenido!

La esposa de nuestro amigo el distinguido abogado D. Antonio Giménez, ha dado á luz con toda felicidad un robusto niño. Nuestra enhorabuena á los padres por tan fausto suceso.

El diestro Antonio «Reverte» ha firmado los siguientes contratos.

El domingo próximo toreará en Nimes (Francia) toros de Benjumea, en unión de su sobrino «Revertido» y «Valentino»; el domingo siguiente estoqueará en Toulouse ganado de Torres Navarros, con «Revertido».

Después de estas corridas regresará á Madrid, marchando seguidamente á Alcalá del Río donde descansará de la pequeña temporada.

En Portugal toreará después algunas corridas. Antonio Reverte se ha negado á aceptar contratos alguna en España, hasta que se conyenza bien de que puede torear.

Los insignes artistas María Guerrero y Fernando Mendoza, en unión de la notable compañía que les acompañan; han debutado en Buenos Aires con el drama de Echegaray «El loco Dios», obteniendo muchos aplausos.

Se han recibido noticias de la muerte del baron de Isteño, que fué cogido en la plaza de Bilbao.

Las obras que se están efectuando en el «Salón Modernista», prosiguan con grandísima actividad.

Hoy es seguro que terminará la mano de albañilería en el «Saloncito Foyer» y seguidamente empezará las obras de reforma en la escalera y dependencias de la dirección y contaduría.

Los programas con las listas de la compañía, precio de abono etc; se repartirán hoy.

Un grupo de dependientes de comercio ha recorrido, anteayer mañana las calles en actitud pacífica, invitando á cumplir los preceptos del descanso domical á los dueños de aquellos establecimientos que tenían abiertas las puertas.

Se hallan muy adelantados los trabajos para la construcción del ferrocarril de Alicante á Alcoy.

EM LA ESCUELA MODELO

Se necesita un parante. Para informes al director, Labradores, 6.

LOS BAÑOS DE DIANA

Desde que empezaron los fuertes calores en atañiendo los baños de «Diana» el punto de reunión de muchas personas.

En aquellas hermosas tinajas se consigue templar los rigores de la temperatura estival tan desagradable.

Los baños están muy concurridos.

Se encuentra en Jerez el matador de toros José García «Algabeño», con objeto de tomar los baños sulfurosos del balneario de San Telmo.

Son muchos los señores que se han abonado á la serie de funciones, que una notable y aplaudida compañía ha de dar en el Teatro Círculo.

Correspondiendo á la animación que resulta en el abono, tenemos entendido que la empresa reforzará la lista de la compañía en algunas notabilísimas.

Se fijarán días de moda.

Hoy marcharán á Madrid, D. Rafael Terol y D. Rafael Beltrán, con objeto de asistir á la apertura de Cortes.

Muy en breve se reunirá la Junta de carceles con el fin de estudiar la manera de arbitrar recursos para que puedan continuar en grande escala las obras del edificio en construcción en el barrio de Benalúa.

Lo primero que se ha de resolver es la generación del antiguo caserón de la plaza de Isabel II, con cuyo importe se podría dar gran impulso á los trabajos.

«Escriben de Elche que se han declarado en huelga los operarios de la fábrica de alpargatas de la viuda de Jaime Fernández.»

GONZALEZ HERMANOS CASA MAYLIN

Loza, lampistería y cristalería.—Camas, muebles, objetos de capricho.—Depósito de vidrios planos.

Diferentes señoras se nos quejan del estado en que se encuentran las sillas de la Esplanada las cuales por efecto de la humedad ensucia los vestidos.
Esperamos que la empresa adopte las medidas que crea necesaria á fin de evitar tales perjuicios.

A LOS FORASTEROS

No os marchéis de Alicante sin visitar el Gran Bazar de muebles y juguetes de Clement.
Allí encontrareis de todo lo que vuestro gusto apetezca, á precios sumamente baratos. Hay una infinidad de objetos con recuerdos de Alicante.
Conque, ya lo sabeis, en el paseo de Mendez Núñez, número 4, tenéis el Gran Bazar de Clement.

TEATRO CIRCO

La compañía de zarzuela que había de debutar en este coliseo el próximo sábado, por causas que nos son hasta la fecha desconocidas, ha aplazado su debut, ignorando nosotros la fecha en que éste tendrá lugar.

El afortunado maestro, D. Francisco Soler, obsequió anteanoche con un concierto por el sexteto que dirige, á D. Vicente Iborra, dueño del acreditado hotel del mismo nombre.

Las piezas que se ejecutaron fueron de las más selectas de su vasto repertorio.

Anteayer á la cinco celebró sesión la Junta provincial de reformas sociales. Presidió el gobernador civil señor Iborra.
En la orden del día figuraba tan sólo un recurso de alzada presentado por D. Juan Carratalá Aznar, sobre multa por tener ocupado un niño en los trabajos de carga y descarga de buques, que resolvió favorablemente, por no estar justificada la edad, y una proposición para que el gobernador haga funcionar las juntas locales de reformas sociales obligando á los alcaldes á que les presten apoyo.

Ha sido jubilado el ex fiscal de esta Audiencia don Pedro del Castillo y Pérez.

Gran fábrica de fuegos artificiales

Situada en la villa de San Juan (Alicante).
(casa fundada en 1855)

Fuegos españoles, chinos y japoneses.
Hijos de Vicente Vera y Vidal é hijos de Vicente Jornet.
Director, D. Amadeo Vera.
Esta casa montada á la última altura, ofrece los trabajos con la mayor economía.
Para más detalles, pidan un programa á su único representante en Alicante,

D. Alfredo Miralles Ascensí.

Nueva línea de vapores

ENTRE

ALICANTE Y ORAN



EL VELOZ VAPOR «ROSARIO»

Saldrá de este puerto, directo para ORAN, todos los martes y viernes, á las cuatro de la tarde.

Admite carga y pasajeros á precios muy económicos.

Para más informes, dirigirse á D. Eduardo Galiana, San Fernando, 30, Alicante.

Viuda é hijos de García B. Reyner

Plaza de la Constitución, 3, Alicante

ALMACEN DE COLONIALES

VENTA AL POR MAYOR Y MENOR

Cacaos, The, Café, Azúcares

Selectos chocolates elaborados á brazo

LA SIN RIVAL Gaseosa CERNUDA

Pídase en todos los cafés, casinos y tiendas de bebidas

agua de SELTZ

Fábrica y depósito: Plaza de Isabel II, número 15

Servicio á domicilio

LINEA CONSEIL

Servicio fije regular de vapores

ENTRE

BORDEAUX, ROUEN Y ALICANTE

LES TRES FRERES CONSEIL

Saldrá de este puerto para BORDEAUX el 14 del corriente.

Para fletes y demas informes dirigirse á su consignatario en Alicante, Augusto Sampe, calle Batel 2, y plaza Isabel II.

Gran Hotel Iborra

(ANTES MARINA)

Este precioso hotel, uno de los primeros de Alicante por sus admirables vistas topográficas y de excelente mesa, se recomienda á las personas de buen gusto por su elegancia, pulcritud y economía. Hay ostias frescas. San Fernando y Esplanada de España.

ULTIMA HORA

Madrid 10

Ayer tarde se reunieron en casa del señor Maltrana el Directorio de la Unión Nacional y representantes de provincias hasta el número de 32.

Se evidenció la unanimidad de criterio al acordar la línea de conducta que habrán de seguir en el Parlamento los que representan á este importante movimiento.

La esposa de Mac-Kinley se encuentra gravísima.

Madrid 10

La Regente ha firmado varios decretos de concesión de indultos por penas leves.—En el Congreso y en el Senado se han celebrado sesiones preparatorias para la constitución de ambas cámaras.—Ha zarpado del puerto de Cádiz el vapor «Rabat», á cuyo bordo vá comisión técnica española encargada de estudiar las posesiones del río Muni.—La prensa alemana duda que Franco acometa la empresa de realizar la conquista de Marruecos, que califica de aventura peligrosa.

Madrid 10

Verificación de sesiones preparatorias reunión mayorías designado mesas comisiones muchos diputados ausentes.—Congreso marítimo vota conclusiones.—Nueva York choque trenes cargados dinamita explosión, trenes destruidos empleados muertos. 7215.38.20.

IMP. Y LIT. DE T. MUÑOZ.

SERVICIO REGULAR

ENTRE

Alicante y las costas de Argelia

POR LOS VAPORES DE LOS

Señores Salinas de esta plaza

Y LOS

Sres. J. J. Sitges freres de Argel

«Nuevo Correo de Alicante»

LINEA DE ORAN.—Este vapor saldrá para Orán, todos los Viernes á las cuatro de la tarde, con escala en Cartagena, todos los martes á la misma hora.

«Sitges Hermanos»

LINEA DE ARGEL.—Este vapor saldrá para Argel, los dias 5, 15 y 25 de cada mes á media noche, con escala en Altea y Jávea, regresando los dias 2, 12 y 22 del mismo.

Se admite carga para toda la línea y precios convenientes, y pasaje en sus tres clases, en sus espaciosas y lujosas camaras, ofreciendo el esmerado servicio y excelente trato que tiene esta Empresa, suficientemente acreditados desde antiguo. Para más informes, dirigirse á su consignatario en esta plaza, D. J. Salinas Sempere, plaza de Isabel II, núm. 11.—Alicante.

veces, si supieran los sentimientos inefables ó espantosos que en el corazón de los desvalidos puede inspirar la esperanza de un auxilio benéfico ó el temor de un desvío desdenoso.
—¿Qué debilidad!—dijo con melancólica sonrisa madama Fermont sentándose en la cama de su hija.—¡Ah! Clara, nuestra suerte depende de esta carta. Ardo en deseos de leerla, y no me atrevo á hacerlo, porque al fin, si es negativa, de poco serviría apresurarnos.
—¿Y si es una promesa de socorro?—dijo mamá:—esta cartita querida nos trae palabras de consuelo, y nos asegura un porvenir con un empleo humilde en la casa de M. Orbigny, que serán los momentos que pasan otros tantos de felicidad perdida?
—No hay duda, hija mía; pero ¿y si es al contrario?
—No, mamá: estoy segura de que os engañáis siempre os he dicho que M. de Orbigny tardaba tanto en responder para daros alguna respuesta cierta y favorable. Dejadme ver la carta, mamá; veréis como adivino por la letra si la noticia es buena ó mala. Si ahora no tengo duda—dijo Clara cogiendo la carta;—sólo con ver esta letra sencilla, redonda y sentada, se descubre una mano leal y generosa, acostumbrada á cifrar su socorro á los desventurados.

—Por Dios, Clara; no esperes con tanta seguridad, porque tendré menos valor para abrir la carta.
—Mira, mamá, sin abrirla soy capaz de decirte poco más ó menos lo que contiene; escúchame: «Señora, vuestra suerte y la de vuestra hija son tan dignas de interés, que no puedo menos de ofreceros el gobierno de mi casa, si gustáis encargáros de ella».
—Por Dios, hija mía; otra vez te ruego, que no abrigues semejante esperanza, porque el desengaño sería terrible. ¡Vamos, valor!—dijo madama Fermont tomando la carta de manos de Clara y preparándose para romper el sello.
—¡Valor, mamá! (Para vos lo necesitáis)—dijo Clara; y luego añadió con un exceso de confianza muy natural en su edad:—
—Yo no lo necesito, porque estoy segura de lo que digo: Queréis que abra la carta y la lea? Dámela, perezosa.
—Si, vale más que la abras tú; tómala. Pero no, no; es mejor que yo la lea.
Y madama Fermont abrió la carta con el corazón sobresaltado.
Su hija, á pesar de la aparente confianza que había manifestado, apenas respiraba.
—Lee alto, mamá—dijo á su madre.
La carta no es larga; es de la condesa de Or-

SECCION DE ANUNCIOS

La salud en Onteniente (VALENCIA)

Las aguas de Nuestra Señora de la Salud, incomparables por la cantidad y calidad de sus mineralizadores (bicarbonatos, cloruros, ioduros, etc.), son el más remedio que se conoce para combatir las afecciones de las vías digestivas; los infartos del hígado, bazo, etc., el artrismo, esorofulismo, catarros vesicales, erupciones herpéticas y muy especialmente en la **Diabetes sacarina**. Únicas en su clase y las más alcalinas entre las nacionales y extranjeras. Pídanse en todas las farmacias y droguerías.

La Cerámica Alicantina

DE HIJO DE JAIME FERRER Y COMPAÑIA

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación a vapor de tejas planas, ladrillos huecos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción. Grandes y constantes existencias a disposición de los consumidores. Precios muy omestados. **FABRICA:** Carretera de San Vicente, teléfono núm. 161.—**DESPACHO:** Alicante, calle de S. Fernando, núm. 39, teléfono núm. 13.

AGENCIA MARITIMA

Servicio regular para Rouen con los vapores de la Compañía Havraise Peninsulaire Navigation à Vapeurs (ex-lignes Groes).

Servicio para Nantes, Saint Nazaire y La Rochelle, con los vapores de la Line Loix Fleury et Fils, de Nantes.

Servicio para Burdeos, con los vapores de los Sres. Tandonet Freres, Verdeau y Compañía, G. Louit, y Maud et Prom.

Servicio para Cote y Marsella con los vapores de la Compañía de Navigation Mixte (ex-Compañía Touache). Para fletes, pasajes y demás informes, dirigirse a D. José Pelá (Agencia Marítima), paseo de los Mártires, 54.

Rosser, Viada de Guixot y Comp.

ARMADORES

Servicio regular de vapores entre Alicante y Rouen

Salidas quincenales.—Transportes combinados por el interior de Francia.—Trasporte para Inglaterra.

SERVICIO SEMANAL ENTRE BARCELONA, CARTAGENA, Y PUERTOS INTERMEDIOS. Depósito de carbones de Cardiff y Newcastle. ALICANTE.—Paseo de los Mártires, 39, y San Fernando, 19.

La Industrial Alicantina

Grandes fabricas de chocolates, fideos y pastas finas

Roman Bono Guarner

Alicante

Los productos de esta fábrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones. Se sirven pedidos con sus descuentos correspondientes, según su importancia.

E. BOTÍ CARBONELL

FERRETERIA, QUINCALLA

Perfumería y expenduría de Explosivos

MAYOR 13, 15 y 17

LOS CHORICEROS

GARBANZOS

Ya se ha recibido el completo surtido de los legítimos de Fuente Saucó. Sabido es del público en general que este establecimiento es el más auténtico y más rico en el ramo de salchichería y ultramarinos finos. También se han recibido los quesos Port-Salud, Camambieres y otros.

19, CALLE DE LA PRINGESA, 19

Mariano Alvarez

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

Compañía de seguros reunidos

DOMICILIO SOCIAL

MADRID, calle de Olotzaga, número 1

(PASO DE REGOLETOS)

Garantías

Capital social efectivo	12.000.000
Primas y reservas	44.028.645
Total	56.028.645

33 años de existencia

SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Esta gran Compañía NACIONAL asegura contra los riesgos del incendio.

El gran desarrollo de sus operaciones acrecienta la confianza que inspiran al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de pesetas 64.050.087,42.

Subdirectores en esta provincia de Alicante: D. JULIO MALUENDA PUIG, Méndez Núñez, núm. 46, y D. JUAN LLORCA, calle de San Fernando, núm. 36.

SEGUROS SOBRE LA VIDA

En este ramo de seguros contra toda clase de combinaciones y especialmente los de Seguros de Reducción, Renta vitalicia y capitales diferidos a primas MAS REDUCIDAS que cualquiera otra Compañía.

LOS MISTERIOS DE PARÍS

813

bigny—contestó madama Fermont mirando la firma.—
—Mejor; esa es buena señal. Ya ves, mamá, cómo ha querido escribirte, por su mano esa buena alma, esa buena señora.
—Vomos a leer.
Y madama Fermont leyó con atención la siguiente:
—Señora:
«El señor conde de Orbigny se halla enfermo hace algún tiempo, y no ha podido responderos mi ausencia.»
—Ya ves, mamá, cómo no ha tenido la culpa.
—He llegado esta mañana de París, y me apresuro a escribirte después de conferenciar acerca de vuestra carta con M. de Orbigny, el cual se acuerda muy confusamente de las relaciones que le decís han existido entre él y nuestro hermano. El nombre de vuestro esposo no es desconocido a M. de Orbigny, pero no se acuerda en que ocasión o circunstancia lo ha oído pronunciar.
El supuesto robo de que se habla con tanta ligereza a M. Jaime Ferrand, a quien nos honramos en tener por notario nuestro, lo considera M. de Orbigny como una horrible calumnia, cuyas consecuencias no habeis calculado sin duda.

FOLLETTIN DE LA UNIÓN

810

—Aquí está nuestra mala ó buena fortuna— dijo madama Fermont con voz alterada enseñando la carta.
—Dos veces acertó la mano; trémula ó la obles; dos veces le faltó valor para romperla.
—Podrá nadie pintar la indecible angustia de las personas que, como madama Fermont, no saben abrir una carta si hallarán en ella su esperanza ó su desesperación?
La agitación febril del jugador que pone a una carta el último resto de su dinero, y con la respiración oprimida y los ojos inflamados espera el último golpe decisivo su ruina ó su salvación, esta agitación violenta apenas daría una idea de la terrible angustia de que hablamos.
En menos de un segundo vuela el espíritu en alas de una esperanza risueña, y vuelve a caer en un abatimiento total.
El desgraciado, a medida que que se cree socorrido ó abandonado, sufre alternativamente las conmociones más violentas y contrariadas; éxtasis inefables de felicidad y de agradecimiento hacia el corazón generoso que se apadó de su suerte miserable, y amargo y doloroso sentimiento contra la indiferencia y el egoísmo.
Los que socorren con frecuencia al infortunio virtuoso quizá lo socorrieran siempre, y los que ciegan su corazón a la caridad lo abrirían muchas

COLEGIO DE SAN JOSE

Incorporado al Instituto provincial

MATRICULA

Para toda clase de enseñanzas del grado de Bachiller y estudios de Comercio, queda abierta en este colegio desde el primero de Septiembre hasta el primero de Octubre en que se principia el próximo curso académico.
Se admiten alumnos internos y externos de 1.ª y 2.ª Enseñanza y carrera de comercio.
Para el ingreso, matricula y cuantos datos les puedan desear, diríjase los padres y madres al director D. Celestino Chibella, B. Ilen, 29, colegio San José, quien facilitará reglamentos y demás datos que se le pidan.



LA ELEGANTE

Corsetería.—Sagasta, antes San Francisco.

La única casa que en esta

calidad los hacen en diferente modelo, elegante.